

「文化の日を前に」

今日、3年生は学年全員で体育館に集まり、道徳の授業を行った。「サルも人も愛した写真家」松岡史朗さんを題材にした授業である。天然記念物のサルによる被害に悩んだ村は、悪いサルの薬殺を決定。ある動物写真家に協力を依頼する。サルを愛してこの地に移り住んだ写真家がとった行動とは。そこから命の尊さや自然との共存について考える授業だ。

この授業では、タブレットを活用した。まずは導入で「隣の家に迷惑をかける犬」についてグーグルフォームで意見を求めた。すぐにアンケート結果が画面に円グラフとして出る。さらに、そのときの意見も次々と送信され、ステージ上のスクリーンに投影される。本題に入る。まずはデジタル教科書から音声を生徒に聴かせる。そして、主発問「あなたが松岡さんの立場なら、サルの駆除に協力するか」を尋ねる。個々の回答をグーグルフォームに入力し、全体で共有する。37.5%の生徒が「駆除する、協力する」と答えた。さらにジャムボードにグループ内の意見を出し合い、1枚のシートにまとめる。そのジャムボードを投影し、グループの意見を紹介する。最後に今日の道徳で学んだことをまとめ、データで提出する。「互いを尊重し、命を大切にする」「自分だけが生きているという考えをなくし、他の生き物もいると自覚することが大切だと思う」などの意見が寄せられた。

ノートはいらない。プリントを提出することもない。すべてはタブレット。一人一台のタブレットが力を発揮する。昨年度まではこんな授業はなかったのに、ここに来て急激に進歩している。使い慣れていない生徒もいるが、これから、そんな授業の機会が多くなれば、当たり前のように使えるようになるだろう。

明日は文化の日。11月3日は、日本国憲法が公布された日であり、日本国憲法が平和と文化を重視していることから、この日を「文化の日」と定めた。祝日法では「自由と平和を愛し、文化をすすめる」ことを趣旨としている。教育現場でもタブレットが普及し、教え方も変化しつつある。これも文化の発展なのだろう。

11月2日 校長 鈴木 幸雄

◆問題 毎日開館しているスポーツジムに、Aは3日ごと、Bは4日ごとに通っています。11月2日の水曜日に二人はスポーツジムで出会いました。この次に二人が出会う最初の日曜日は、何月何日ですか。